

Retrouvailles à Narbonne

du 5 au 11 avril 2006

organisée par Madeleine et Jean AUBÈS

Mercredi 5 avril

Nous nous sommes retrouvés, une vingtaine d'équipages, sur le camping "les Mimosas" à Narbonne ce 5 avril pour les retrouvailles 2006.

Les équipages se sont succédés tout au long de l'après-midi par un ciel bleu magnifique et un vent toujours exaltant, s'installant au mieux des protections de ce vent, dans l'espace réservé au Club ERIBA.

Nos amis Madeleine et Jean AUBÈS, organisateurs de ces retrouvailles, remettent à chacun un dossier complet sur Narbonne et sa région et tout le monde se retrouve autour d'un apéritif dînatoire très réussi.

Jeudi 6 avril

Visite guidée du centre ville historique sous la conduite d'une guide très documentée. Au cours d'un historique des origines et de l'évolution de la ville de Narbonne, nous découvrons son passé glorieux : pendant plus de 4 siècles Narbonne ne fut pas seulement la première colonie romaine établie hors d'Italie mais surtout le siège du gouvernement provincial, sœur jumelle de Rome sur le sol gaulois, riche port de commerce et capitale religieuse. C'est aussi le pays cathare, dévasté par les guerres de religion qui ont laissé des traces en de nombreux endroits. Et le changement du cours du fleuve AUDE qui porta le coup de grâce et le déclin de la ville.

Nous visitons le Château Comtal qui abrite l'Hôtel de Ville, en particulier la salle des synodes, puis la cathédrale "inachevée" pour terminer par une descente dans "l'hoerum", grenier et entrepôt souterrain d'un ancien marché romain du 2^{ème} siècle avant J.C

Vendredi 7 avril

Nous partons pour la visite des "Fumeries Occitanes". Elles ont déménagé, il ne reste que l'enseigne et un magasin quasiment vide. Il n'y a pas de stock et les achats, réduits, sont vite faits. Dommage pour le marchand.

Nous continuons par la visite guidée du parc ostréicole "la Perle Gruissanais", en passant par le village des chalets, un ensemble de maisons sur pilotis, ancienne maison des pêcheurs. Nous avons droit à un exposé très documenté sur l'élevage des huîtres et des moules. En particulier, elles grossissent deux fois plus vite sur la Méditerranée que sur l'Atlantique du fait de l'absence de marée.

Cet exposé est suivi par le moment très attendu par tous de la dégustation en plein air, au bord de la mer et sous le soleil. Cette dégustation de fruits de mer, huîtres, moules, praires, a été une réussite particulièrement quant au plaisir du palais. Les huîtres étaient extra. Même les fervents du bassin d'Arcachon en ont convenu. Le tout arrosé d'un petit vin blanc très agréable.

Après une petite promenade digestive et ramassage de sarments de vigne pour la future grillade de saucisses, visite des "Salins de l'île Saint Martin". Elle se déroule sous un ciel bleu magnifique d'un azur profond et une brise de mer tout aussi étincelante. Les pulls et les vestes n'étaient pas de trop.

Cette grande plaine de 360 hectares coupée de canaux à différents niveaux donne une impression de solitude et d'aridité : ce n'est plus la mer étincelante mais de la saumure à peine ridée par un vent fort. A part notre groupe, pas un chat sur cette étendue où se découpent les collines de cristaux de chlorure de sodium d'un blanc éclatant.

Au début des années 1900, il y avait plus de 250 personnes pour la récolte du sel en août/septembre. Avec la mécanisation, il n'en reste plus que quelques unes.

Samedi 8 avril

Visite du domaine du "Grand Castelou"

Situé à quelques centaines de mètres du camping, ce domaine de 160 ha a été racheté par le Conservatoire du littoral dont l'objet est la protection de la nature et de l'environnement. C'est une ancienne ferme en bordure de l'étang de Bages. C'est l'occasion de découvrir la faune et la flore de la région : salicornes, saladelles, roseaux pour la flore; écrevisses d'Amérique, colverts, hérons, pique-bœufs, flamants roses, mouettes et ragondins pour la faune. De nombreuses prairies sont encore noyées mais le sel a reconquis de nombreux terrains où ne poussent plus que salicornes et roseaux.

Beau musée du téléphone, vieux outils agricoles et jolis tableaux floraux.

Dimanche 9 avril

Ce matin, point de ciel bleu. Il est d'un gris de plomb, menaçant et frais. La météo avait annoncé la pluie, elle a du passer plus loin.

Certains vont à la messe. D'autres préparent l'apéro : on doit « arroser » 3 caravanes neuves. Celles de Jean et Madeleine, de Jacques et Tamara et de Serge et Rosette. Les bavardages et les rires vont bon train. C'est un grand moment de convivialité avec le repas pris en commun, chacun apportant un complément au plat principal préparé par le maître-queux Yves : des saucisses de Toulouse succulentes grillées magistralement sur un feu de ceps de vigne ramassés dans ce but les jours précédents.

L'après-midi, un tournoi de pétanque organisé par Maurice met aux prises plusieurs poules. Mais la finale doit être reportée du fait du mauvais temps.

Le soir repas au restaurant du camping. Au menu : moules -frites, légèrement salées mais moins que les "blagues" épicées racontées par les diseurs habituels, Max en particulier. Puis quelques pas de danse, tangos, marches, et autres cha-cha-cha pour les nombreux amateurs désireux de prolonger la soirée.

Lundi 10 avril

La nuit a été rude. Le vent soufflant en fortes rafales. C'est le "cerf" qui nous transperce de sa froideur. Le pique-nique prévu est annulé. Il fait trop froid avec un ciel où les nuages sont sans cesse balayés. Mais il ne pleut pas.

Toutefois, l'après-midi, nous partons visiter la forteresse de Salses.

Construite par les Espagnols dans les dernières années du 15^{ème} siècle, c'est un édifice imposant encore intact après 500 ans : elle ne servait plus à rien à partir du moment où, au 17^{ème} siècle, le traité des Pyrénées entérine l'appartenance du Roussillon à la France.

On est surpris par l'ingéniosité du maître d'œuvre, le Maître ROMERO, et son souci de modernisme et d'hygiène.

Comme il se doit, la cave coopérative viticole de Salses étant sur le trajet de retour au parking, nous y dégustons avec un grand plaisir et beaucoup de sérieux : grenache noir, grenache blanc, muscat et faisons des réserves pour prolonger le plaisir, de retour dans nos foyers.

Beau ciel bleu sous un vent toujours aussi violent. Comme la température est basse, 6 degrés, la sensation de froid est très désagréable de bon matin.

Mardi 11 avril

A 8 heures, départ pour la base nautique de Saint Pierre où nous trouvons notre guide qui nous emmène pour une balade pédestre de près de 6 km dans une combe du massif de la Clape.

Nous sommes au cœur d'une végétation typiquement méditerranéenne : cytise de Montpellier, chêne vert, chêne kermès, salse-pareille, scolyme d'Espagne, thym, romarin, pin d'Alep, cyprès de Montpellier, cyprès florentin, genévrier commun, genévrier de Phénicie.

Au passage, le Gouffre de l'œil, bassin d'eau douce de 40 à 60 mètres de profondeur, nous fait des clins d'œil de ses vaguelettes irisées.

Après cette promenade apéritive, nous nous retrouvons au restaurant "l'Air Marin" à Narbonne Plage. Repas excellent par sa composition, sa qualité et son service, bien arrosé de vin rouge, rosé et blanc apprécié de tous.

Au cours de ce repas, Maurice remet aux 4 finalistes du tournoi de pétanque les coupes "bien méritées" sous les applaudissements de l'assemblée.

Nous terminons cette journée par une nouvelle dégustation au domaine de l'Hospitalet après la visite du chai renfermant plus de 2000 barriques de chêne.

Quelques amateurs d'huîtres se retrouvent à "la Perle Gruissanais" pour un dernier achat.

Les retrouvailles se terminent, comme d'habitude, dans une ambiance amicale et bon enfant. Au plaisir de se revoir dès la prochaine sortie et un

Grand bravo pour les organisateurs Jean et Madeleine.

Serge MALEK

Ont participé à cette rencontre :

Noële et Jean ANTONINI - Madeleine et Jean AUBÈS - Tamara et Jacques BAHUON - Gabrielle et Yves BERENGIER - Françoise et Michel BUCHAUD - Rosemonde CHARPENTIER - Noël COLIN et Juliette MONTEL - Nelly DUPOUY - Nicole et François DUPUY - Gisèle et Raymond EXCOFFIER - Yvette et Roger FENILI - Roberte et Olivier FERRON LAVIGNE - Elyette et Théophile GACHOT - Colette et Maurice HAON - Jeanne et François LELUC - Rosette et Serge MALEK - Eliane PICARD - Paulette et René PREVOT - Raymonde et Jean ROUMIGUIER - Paulette et André ROUSSEL - Thérèse et Pierre TARBAGAYRE - Colette et Max VERAN - Bernard ZIROTTI -